



FRENTE POLÍTICOS

1. Hay niveles. Como secretario de Educación en Puebla, **Melitón Lozano Pérez**, *autodestapado* barbo-sista a la gubernatura, ha aprovechado toda la logística institucional a su favor. Pidió que empleados del sector educativo retuitearan su mensaje de que el candidato debe salir de la voluntad del pueblo y no de las cúpulas partidistas. Presume tener 25 años en la misma lucha que el gobernador **Miguel Barbosa**, pero despotrica contra la dirigencia de Morena. Se ha lanzado acusándola de imprudente por respaldar al diputado **Ignacio Mier Velazco**. Impulsivo y desatinado, don **Melitón** no compete con **Mier**, quien brilla con luz propia y cuenta con la simpatía de la 4T, pierde consigo mismo. Iluso que, además, patea el pesebre, absténgase...

2. Examen de retención. **Leticia Ramírez**, la nueva secretaria de Educación Pública, parece ser una verdadera burla. Dos meses utilizará la SEP para realizar un diagnóstico de la matrícula perdida tras la pandemia de covid, dijo. En una entrevista en que repitió las frases institucionales, no salió bien librada, sobre todo ante una pregunta que no tuvo solución. "Trátenos de poner un ejemplo. ¿Cómo va a aprender un niño las matemáticas de segundo grado, que ya esté dentro del nuevo modelo educativo?", a lo que, tras pensarlo un par de segundos, respondió: "No podría contestar eso". ¿En serio? En realidad, el problema de la respuesta de la secretaria de Educación fue la pregunta. Si ésta hubiera sido "¿quién es el mejor Presidente que ha tenido México?", hubiera contestado en un tris.

3. Decididos. El coordinador de la bancada del PRI, **Rubén Moreira Valdez**, convocó a las dirigencias del PAN y del PRD a leer, debatir, sumarse y respaldar la iniciativa presentada por la diputada **Yolanda de la Torre** porque busca, dijo, garantizar la seguridad del país con la permanencia del Ejército y la Marina en las calles hasta 2028. "Los invitaría a que reflexionáramos y que no pusiéramos en riesgo la estabilidad del país. Que las diferencias que tenemos con Morena no nos lleven a lesionar a la sociedad. Debemos olvidarnos de las polarizaciones y asumir una responsabilidad de Estado", argumentó. Confía, dijo, en que la propuesta no rompa la coalición Va por México, porque "son dos temas muy distintos". No se le va a hacer, los aliados no piensan igual.

4. Distanciamiento. **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, advirtió la ruptura de la alianza legislativa Va por México si el PRI no baja la iniciativa, propuesta el pasado viernes, que contempla la ampliación de periodo de 5 a 9 años, donde las Fuerzas Armadas pueden participar en las tareas de la Guardia Nacional. **Cortés** se manifestó en contra de la propuesta de la diputada priista **Yolanda de la Torre** y exigió al PRI cumplir con su compromiso de no permitir que se modifique la Constitución para disponer de las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad pública. **Marko** reitera que su partido no está de acuerdo y asegura que se desvirtuarían por completo los objetivos de la alianza. Toda vía no arrancan y ya no van a ninguna parte.

5. Viento en popa. Uno de los parámetros más confiables para determinar el crecimiento del país es la captación de empleos. Y, en este rubro, México avanza sin obstáculos, en plena recuperación económica. El Instituto Mexicano del Seguro Social, a cargo de **Zoé Robledo**, informó que, con 157 mil 432 empleos, agosto reportó el incremento más alto que se tiene registrado para ese mes. Hasta el 31 de agosto había 21 millones 236 mil 866 puestos de trabajo registrados, de los cuales el 86.7% son permanentes y el 13.3% son eventuales, y de enero a agosto la creación de empleo fue de 616 mil 718 puestos, 76.2% permanentes. Quien deseché estas cifras duras sólo hace politiquería. Ni lo intente.